



CDU-Fraktion

im Rat der Stadt Sankt Augustin

**CDU** Sankt Augustin

Ihr/e Gesprächspartner/in: René Puffe

**Verteiler: Vorsitzende(r), I, III, IV, BRB, FB 1, FB 7, BNU**

**Federführung: BNU**

**Termin f. Stellungnahme:**

**erledigt am: 19.10.2016/BG**

## Antrag

**Datum:** 19.10.2016

**Drucksachen-Nr.:** 16/0366

---

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Sitzungstermin</b>	<b>Behandlung</b>
Umwelt-, Planungs- und Verkehrsausschuss	22.11.2016	öffentlich / Entscheidung

---

### Betreff

#### **Gestaltung/Bepflanzung von Kreisverkehren und Verkehrsinseln**

#### **Beschlussvorschlag:**

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, mit ortsansässigen und ggf. regionalen Gärtnereien sowie Garten- und Landschaftsbaubetrieben Gespräche darüber zu führen, die Gestaltung der in Sankt Augustin bestehenden und neu entstehenden Kreisverkehrsanlagen sowie Verkehrsinseln zu übernehmen. Wo nötig prüft die Verwaltung, unter Beteiligung der jeweiligen Straßenbaulastträger, die Zuständigkeit und erbittet eine entsprechende Freigabe für die Gespräche.

Im Gegenzug sollen interessierte Unternehmen Werbung an den durch sie gepflegten Kreisverkehrsanlagen und/oder Verkehrsinseln anbringen dürfen. Hierzu erstellt die Verwaltung eine Regelung der maximalen Größe für Werbeschilder.

#### **Sachverhalt / Begründung:**

Im Zuge des Neubaus der Kreisverkehrsanlage auf der Niederpleiser Hauptstraße sollte die Bepflanzung und Pflege an eine Gärtnerei vergeben und das oben beschriebene Verfahren zur Anwendung kommen. Dies ist, aus welchen Gründen auch immer, nicht umgesetzt worden. Letztlich hat die Stadt selber die Bepflanzung vorgenommen. Der Kreisverkehr erfüllt seit Beginn an zwar seine eigentliche Funktion sehr gut, ist optisch aber wenig ansprechend

gestaltet. Die Neugestaltung der Ortsdurchfahrt sollte mit einer ansprechenden optischen Erscheinung beginnen. Auch andere Kreisverkehre im Stadtgebiet bieten eher eine wenig gestaltete Struktur.

In anderen Kommunen werden Kreisverkehre oftmals themenbezogen gestaltet (z.B.: mit einer alten Lore – wenn es Bergbau in der Stadt gab).

Anmerkung: Dies könnte auch eine Gestaltungsmöglichkeit für den Kreisverkehr in Niederpleis sein. Loren kamen in der früheren Tongrube zum Einsatz).

gez. René Puffe

gez. Claudia Feld-Wielpütz